
平成 21 年（2009 年）２月那覇市議会定例会

個人質問発言通告書（１日目）

平成 21 年２月 25 日（水）

※１人当たり 15 分間（答弁を除く）

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

１ 清 水 磨 男

(民 主 党)

１ 那覇市役所

庁舎の建て替

えについて

２ 子育て政策

について

(１) おもろまち１丁目の市役所建設予定跡地

について、売却を決定するに至る会議が行わ

れた形跡、参考と挙げる旧メルパルク用地の

土地価格に関する資料などが、庁舎内に存在

する形跡が一切みられない。いったい、何を

根拠に、誰の判断で進められているのか伺う

(２) 地域再生協議会について、執行部は地域再

生法第 12 条第１項を議題設定などの根拠と

している。しかし、内閣官房へ確認したとこ

ろ、「地方公共団体が議題に対して制限を加

えたり、限定して設定を行ったりすることは

できない」という執行部の回答とは矛盾する

回答を頂いたが、どういうことなのか、一連

の問題に対する執行部の責任の所在を含め

て説明を求める

(１) 幼稚園の預かり保育の全園実施に向けて、

小学校の給食センターを活用することはで

きないのか伺う

(２) 与儀の学童クラブに見られるように、預か

り保育や学童クラブの重なりで課題が生じ

ている。解決に向けて対策は講じられないの

か伺う



順

位

氏 名

(会派名)
発 言 事 項 発 言 要 旨

現在の那覇市は、地域ごとの犯罪状況を把握し

ておらず、重点的な警戒なども無く、保安灯も予

算を理由に地域の団体へと委ねている状況にあ

る。安全に対して、具体的な政策の推進は考えて

いないのかを伺う

現在の那覇市政が推進しようとするモノレー

ルがＬＲＴより優れている点を伺う

(１) 平成 21 年度予算より「プロ野球キャンプ

支援事業」が 100 万円の予算で計上されてい

るが、地元のチームではない他所のチームに

税金を使う理由を伺う。ただし、経済効果の

ためとするのであれば、その経済効果の算出

根拠及び税金を投じなかった場合の損失に

ついても含めて伺う

(２) 日本各地において、スポーツ施設をはじめ

とする文化施設などに対してネーミングラ

イツの設定がなされている。奥武山野球場や

那覇市民体育館など、那覇市の施設に対し

て、ネーミングライツを設定する考えは無い

のか伺う

(３) 経済の厳しい時期に、予算をかけて宮崎県

日南市との 40 周年記念式典に参加する意義

と具体的な効果は何か伺う

３ 防犯につい

て

４ 交通政策に

ついて

５ スポーツ・

文化行政につ

いて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（１日目） 平成 21 年２月 25 日(水)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 施政方針に盛り込まれた中小企業振興基

本条例について、本市として全国に先駆けた

特色を出す考えがあるか伺う（例えば、基金

の創設など）

(２) 商店街加入促進条例を制定している自治

体があるが本市の考えを伺う

Ｊリーグ（Ｊ１）のチームが有する練習場をエ

アレーション（空気入れ）する際に出る芝生のか

すを活用して、小学校等の校庭の緑化が、静岡県

磐田市を先進事例として行われているが、本市も

Ｊリーグ機構やチームに申し入れて、協働で公園

や校庭の緑化を行っていく考えはないか伺う

２ 屋 良 栄 作

(自民・無所属

連合)

１ 産業振興に

ついて

２ Ｊリーグと

の協働による

緑化政策につ

いて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（１日目） 平成 21 年２月 25 日(水)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

農連市場地区の都市再開発事業について

本市においては、平成 21 年度の都市計画決定

に向けての準備作業が着実に進んでいるがその

進捗状況について伺う

(１) 再開発準備組合との調整について

(２) 沖縄県との調整について

小学校単位のコミュニティーづくりについて

伺う

当局の基本的な考え方とこれからの具体的な

施策について、説明を求める

３ 金 城 徹

(自民・無所属

連合)

１ 都市計画行

政について

２ 市民文化行

政について

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（１日目） 平成 21 年２月 25 日(水)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

４ 大 浜 安 史

(公 明 党)

１ 基幹系業務

システムにつ

いて

２ 地球環境へ

の配慮につい

て

施政方針の中で、「住民記録、市税、健康福祉

及び財務会計などの新しい基幹系業務システム

が本格的に稼動します」とあるが、次の点につい

て伺う

(１) 基幹系業務システムの本格的稼動による

効果と課題について伺う

(２) コンピューターのサーバー設備は重要で

あるが、庁舎移転もあり、地震災害に強い場

所に確保されているのか伺う

(３) 基幹系業務システムの稼動によって、業務

システムが一括リニューアルされるが、特に

市民の個人情報管理などセキュリティーは

安全に確保されているのか伺う

(４) コスト削減効果はどの程度試算している

のか伺う

施政方針の中で、「低炭素型の都市づくりを目

指し、中長期目標を含む具体的な実施計画とな

る・・・」とあるが次の点について伺う

(１) 「住宅用太陽光発電導入促進助成事業」導

入後、ＣＯ２削減効果と取り組み状況につい

て伺う 

(２) 平成 21 年度の取り組みと平成 20 年 12 月

に経済産業省は住宅用太陽光発電導入支援

対策費補助金として約 90 億円の補正をし

て、各都道府県に窓口の設置をした。その窓

口と補助金の内容について伺う 

(３) 「住宅用太陽光発電システム」を設置する

場合は、国と市と合わせて最高どの程度助成

されるか伺う



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

施政方針の中で、「老朽化が進む市営住宅の建

替事業については、識名市営住宅建替事業 85 戸

を完成させ、大名市営住宅の再生団地計画を策

定します」とある

大名市営住宅の再生団地計画の取り組みとタ

イムスケジュールについて伺う 

(１) 首里支所は、龍潭線（県道 29 号線、那覇

北中城線）の拡幅計画により、移転する予定

と聞いているが、今後のタイムスケジュール

について伺う

(２) 首里支所は、今回初めて移転に伴い、建て

替えされ、城下町にふさわしい支所として、

また環境にやさしい建物になると考えるが、

建物の規模内容について、また移転先はどこ

になるのか伺う

久場川公園の基本計画に入っているが、地域住

民とのワークショップで、どのような要望等があ

ったのか伺う

３ 市街地の整

備について

４ 首里支所移

転計画につい

て

５ 久場川公園

について

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（１日目） 平成 21 年２月 25 日(水)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 特定健診受診率向上特別対策事業

(２) 後期高齢者健康増進促進事業

(３) 那覇市頑張るマチグヮー支援基金積立金

(４) 頑張るマチグヮー支援事業

(５) プロ野球キャンプ支援事業

(６) 那覇市市税コンビニエンスストア収納代

行業務委託事業

上記６事業の予算規模と内容について説明を

求める

先日、県議会において 30 人学級拡充に関する

答弁があったが当局の見解を求める

(１) 奥武山野球場建設工事の進捗状況と今後

のスケジュールについて説明を求める

(２) プロ野球キャンプ協力会の発足に向けた

準備はどのようになっているのか説明を求

める

５ 宮 里 光 雄

(自民・無所属

連合)

１ 平成21年度

予算について

２ 教育行政に

ついて

３ プロ野球キ

ャンプ受け入

れについて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（１日目） 平成 21 年２月 25 日(水)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

市の防災対策について

(１) 地震時の家具転倒防止対策や火災報知

機・消火器等の設置状況及び対策を伺う

(２) 日常生活用具給付事業の火災警報器及び

自動消火器の設置状況を伺う

(３) ユイマール登録制度の登録状況、自主防災

組織結成状況と災害弱者に対する対策は、ど

うなっているのか伺う

死亡届とそれに関する手続きの合理化につい

て伺う

国保への一般会計からの繰り入れについて伺

う

景観や交通の妨げになる電柱をなくす「無電柱

化」のため、国土交通省は新たな自治体支援事業

に乗り出すとのこと。この事業は、表通りの電線

を裏通りに迂回させる「裏配線」方式で、従来の

地中埋設に比べて費用は 20 分の１以下となると

のことである

首里地区の観光地や市内の景観を美しく保ち

たい地域をこの方式で整備すべきと考えるが、当

局の見解を伺う

中心商店街活性化のための「那覇市頑張るマチ

グヮー支援基金」の対象事業を市内全域へと拡大

すべきと考えるが、当局の見解を伺う

６ 知 念 博

(自民・無所属

連合)

１ 総務行政に

ついて

２ 市民行政に

ついて

３ 国保行政に

ついて

４ まちづくり

行政について

５ 経済観光行

政について

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



個人質問（１日目） 平成 21 年２月 25 日(水)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

７ 比 嘉 瑞 己

(日本共産党)

１ 孤独死（独

居死）対策に

ついて

２ 学 童 保 育

（放課後児童

クラブ）の施

設問題につい

て

３ 「 特 定 健

診・特定保健

指導」につい

て

(１) 市内における独居高齢者人数と、過去５年

間の孤独死（独居死）数はいくらか。市の孤

独死防止対策事業について問う

(２) 「地域支えあいマップ事業」の達成状況と

課題を問う。「協働大使」においても、孤独

死防止対策に取り組むべきである。当局の見

解を問う

(１) 那覇市「放課後子どもプラン」において、

放課後児童クラブの活動場所や、設置方法に

ついてどのように示しているか問う

(２) 児童クラブの施設問題解決のために、国事

業等を活用した施設整備計画を早急に策定

すべきである。当局の見解を問う

(３) 来年度以降の与儀児童クラブの施設は、ど

こを予定しているのか。使用されていない幼

稚園２階の利用を推進すると共に、校内敷地

へのクラブ室建設を計画すべきである。当局

の見解を問う

(１) 県内・那覇市の受診目標率と受診率はい

くらか。５年後の受診率目標には何人足りな

いのか問う



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(２) 受診率向上と内容充実のために以下提案

する。当局の見解を問う

① 健診の啓発・広報活動の強化

② 土日健診・夜間健診の回数を増やすこと

③ 事業所向け出張健診

④ 専任保健師・管理栄養士の増員

⑤ 自治会との共催を増やすこと

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長


